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♦ В парткоме комбината

КОМПЛЕКТНОСТЬ-ОСНОВА РИТМИЧНОСТИ
«О причинах некомп

лектной поставки и низ
ком качестве изделий»— 
такая повестка дня об
суждалась на 'Недавнем 
заседании парткома до
мостроительного комби
ната. С докладом высту
пил директор завода 
ЖБИ имени Ленинского 
комсомола В. П. Тагин- 
цев. Он рассказал, что 
коллектив завода за че
тыре с половиной года 
на 100000 квадратных 
метров жилья увеличил' 
свою мощность за счет 
реконструкции, улучше
ния технологии, приме
нения прогрессивных 
методов труда.

В. П. Тагинцев отме

тил, что в этом пятиле
тии 1на заводе увеличил
ся выпуск изделий для 
9- и 12-этажных зданий. 
Руководитель назвал 
также мероприятия, 
проведенные в цехах 
№ 1, 4, 6, 9, которые 
способствовали увеличе
нию выпуска изделий 
крупнопанельного домо
строения, улучшению 
качества.

Кроме того, доклад
чик назвал причины, ко
торые мешали предпри
ятию выполнять план 
комплектной поставки 
изделий.

Коллектив завода на
метил ряд мероприятий, 
осуществление которых 

поможет коллективу 
выйти из трудного поло
жения. Так, готовится к 
пуску линия по произ
водству вентиляционных 
блоков, более жестким 
будет контроль за 
комплектной поставкой 
изделий, в четвертом 
квартале намечается 
приступить к механизи
рованной затирке внут
ренних поверхностей из
делий, монтируется так
же линия «Декор» и 
другое.

В связи с быстрым 
ростом плана строитель
ства жилья завод не ус
певает вводить новые 
мощности и не может 
выполнить своими сила

ми работы по реконст
рукции предприятия.

Заместитель директо
ра завода по снабжению 
И. Б. Соловьев, высту
пая на заседании парт
кома, сказал, что завод 
плохо снабжается метал
лом, цементом и други
ми материалами. Это от
рицательно сказывается 
на деятельности пред
приятия.

Главный инженер 
предприятия В. С. Ну- 
дель говорил о трудно
стях, связанных с нара
щиванием мощностей. 
Он назвал также вопро
сы, 1над решением кото
рых трудится сейчас 
коллектив.

Заместитель начальни
ка комбината Л. И. Го
роховский отметил, что 
руководство завода 
ЖБИ имени Ленинского 
комсомола не уделяет 
должного внимания воп
росам комплектной пос
тавки изделий на строй
ки. Необходимо, чтобы 
комплектность поставки 
деталей была одним из 
основных показателей в 
работе завода. Пора 
перейти на монтаж до
мов методом «Челнок». 
Много говорим мы о 
шпаклевке плит пере
крытий на заводе ЖБИ, 
но дело двигается очень 
медленно. Низки еще 
требования к качеству 
продукции. Монтажни
кам приходится брать 

все детали, что поступа
ют с завода. Работники 
ОТК предприятия не 
создали еще надежного 
заслона на пути брака.

На заседании партко
ма выступили также на
чальник СУ-28 Г. С. Пе
карь, заместитель на
чальника комбината 
А. А. Волынский и дру
гие.

Члены партийного ко
митета комбината пред
ложили руководителям 
завода ЖБИ имени Ле
нинского комсомола 
улучшить комплектную 
поставку изделий, повы
сить качество и за
водскую готовность де
талей крупнопанельного 
домостроения.

А. САВЕЛЬЕВ.
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ТРУДОВОЙ
. . . . . . . . . . . . . . 1 ■ —— . . ■— •' Рейд по стройотрядам

СЕМЕСТР СТУДЕНТОВ
В этом году в ДСК 

приступили к работе семь 
строительных отрядов.

Недавно руководители 
общественных организа
ций и отделов ДСК сов
местно с представителем 
горкома ВЛКСМ провели 
выездной рейд на объек
ты, где трудятся стройот
ряды. Рейдовая группа на 
рабочих местах познако
милась с организацией 
труда, бытом и отдыхом 
студентов, приняла к све
дению все их просьбы и 
пожелания.

Первыми, кого мы 
встретили в микрорайоне 
Симоновский, были бойцы 
из отряда «Радуга». Они 
занимались подсыпкой 
грунта в подвалах. Работа 
кипела, чувствовалось, 
что студенты настроены 
сдать третий трудовой 
семестр на высокую оцен
ку.

Мы поинтересовались 
положением дел в отряде 
и выяснили, что органи
зация труда студентов в 
СУ-29 оставляет желать 
лучшего. Но пусть off 
этом расскажут сами бой
цы студенческого строи
тельного отряда:

Лида Куприянова:
— Наш отряд состав

лен из студентов Ураль
ского государственного 
университета имени Горь
кого. Вчера мы вместе 
со строителями работали 
на благоустройстве, зани
мались планировкой. Пос
ле обеда до вечера сиде
ли без дела из-за отсутст
вия материалов.

О делах отряда расска
зала и его комиссар Ира 
Солдатова.

— Денег мы пока не 
получали. Наряды на под
вал, в котором мы рабо
тали три дня, не закры

ты. Вчера строители уш
ли рано, пришлось и нам, 
так как мы связаны с 
ними по работе, закон
чить пораньше дела. Мы 
выполнили совсем неболь
шой объем работ. Щебен
ку, которой мы засыпали 
дорожки, приходилось но
сить издалека. Ее высы
пали почему-то в стороне.

А какова стоимость ра
боты, вы знаете?

—• 85 рублей, — отве
чает комиссар.

— Сколько человек ра
ботало?

— Весь отряд — трид
цать человек.

— Да так вы и на обед 
не заработаете с такой 
организацией дела.

Далее выяснилось, что 
в СУ-29 нет закрепленно
го за студентами инже
нерно-технического работ
ника. Бойцы ССО не зна
ют кого и слушать, назы
вают фамилии В. В. Ер
шова, В. Е. Девятова, 
А. И. Никулина. Зача
стую мастеров и прорабов 
трудно найти, они почти 
никогда не бывают , на 
месте. Ясным, четким за
данием студенты не обес
печены.

— Когда мы разрав
нивали песок в подвале, 
пришлось три раза пере
делывать, — подтверж
дает комиссар. — Один 
говорит «засыпьте до это
го уровня», другой прихо
дит и говорит, что «нуж
но выше», третий не сог
ласен и требует все пе
ределать.

Заместитель начальни
ка ДСК по быту Р. Л. 
Турко интересуется пита
нием студентов.

— Обедаем мы в кафе 
«Волгоградское», но еда 
нас не удовлетворяет, не

вкусная, плохо приготов
ленная. В обеденный пе
рерыв всегда большие 
очереди, простаиваем по 
полтора-два часа.

— Знакомы ли с пра
вилами техники безопас
ности?

— Да, мы прошли ин
структаж по технике бе
зопасности, — отвечает 
И. Солдатова. — Но ког
да работали около подва
ла, рядом все время хо
дил кран, и строители ру
гали нас, что мы наруша
ем технику безопасности.

Представитель горкома 
ВЛКСМ Г. Пушкарев вы
ронил, что студенты, к 
сожалению, не обговорили 
в колдоговоре положение, 
по которому строительное 
управление должно опла
чивать стройотряду про
стои, вызванные отсутст
вием фронта работ и ма
териалов.

На объекте, где хозяй
ничает СУ-13, мы заста
ли за работой стройотряд 
пединститута «Эврика- 
75». Девчата трудились 
охотно, настроение в от
ряде было более оптими
стичное, чем в «Радуге».

— Мы работаем с пя
того июля, — знакомит 
нас ( с отрядом коман
дир/-— сейчас занимаем
ся благоустройством. Се
годня наряда у нас нет. 
Получим его после окон
чания работ. Знаем об
щую сумму и объем ра
бот, которые предстоит 
освоить, все расценки. За
дания дают нам до начала 
работы, всегда знаем, что 
делать.

— Спецодежду пред
лагали, но мы не взяли. 
Очень жарко. Рукавицы 
выдали всем. Будем тру
диться до 31 августа. 
Часто к нам приезжает и 
интересуется делами на
чальник управления С. И. 
Перетрутов. Есть и за
крепленный бригадир — 
это И. Ф. Шевчук. Тан, 
что организовано все не
плохо. Только вчера не 
все гладко получилось. 
Плотники делали пореб
рики, однако строймате
риалов хватило ненадол
го. Пришлось простаи
вать. Сегодня привезли 
материалы, но нет плот
ников.

Начальник ОТЗ ДСК 
Е. В. Нечаев сказал, что 

наряды должны выдавать 
перед работой, а не после 
трудового дня. Замечание, 
на наш взгляд, сущест
венное. Оно относится к 
организации работ во всех 
отрядах.

Стройотряд «Ассоль» 
в микрорайоне Симонов
ский был представлен не 
полностью. Половина сту
дентов трудились на 
Уралмаше. О делах от
ряда рассказала комиссар 
М. Ермилова.

— Мы трудимся с 8 
июля, заняты на самых 
разных работах: убираем 
территорию, квартиры, 
застилаем паркет. Живем 
все вместе в общежитии 
№ 1. Организация работ 
нас удовлетворяет. Инст
руктаж по технике безо
пасности получили у мас
тера Т. Власовой. Каж
дый вечер у нас бывает 
линейка, где подводим 
итоги за день. Было засе
дание штаба отряда. На 
местной целине мы не 
первый год. В начале ра

боты заключили аккорд
ный наряд.

Здесь все четко и ясно. 
Такая же организация 
труда и у другой полови
ны отряда на доме по 
улице Бакинских Комис
саров. Бойцы отряда зна
ют, сколько средств они 
должны освоить, сметную 
стоимость работ.

Если бы везде был та
кой порядок, можно было 
бы успокоиться: студен
ты — народ ответствен
ный, свой объем работ 
они всегда выполняют. 
Для этого их нужно вов
ремя обеспечивать рабо
той и материалами, пита
нием и спецодеждой. Ру
ководители строительных 
организаций должны по
нять, что от правильной 
организации труда, .от 
культуры производства в 
стройотрядах зависит ус
пешное освоение значи
тельных денежных сред
ств и своевременная сда
ча в эксплуатацию пуско
вых объектов.

А. ЧЕПАСОВ.



Обмен билетов начался
ш

ип

ВОТ уже несколько 
дней в комсо
мольских органи

зациях комбината идет 
обмен комсомольских 
документов. Подготовка
к нему началась
после XVII

сразу 
съезда

Идет обмен комсомольских билетов. 
Празднично оформленные комнаты во 
Дворце культуры создают торжествен
ную обстановку. Секретарь комитета 
ВЛКСМ комбината Н. Давыдов гото
вится вручать комсомольский билет. Са-

мыми первыми были лучшие производ
ственники Нина Карпушкина, девушки 
из бригад Усова, Могилевой, Гиревой. 
Это право они завоевали ударным тру
дом, творческим отношением к работе.

Фото Б. Молгачева.

ВЛКСМ, который принял 
решение об обмене до
кументов в 1975—1976 
годах.

Прошедшее в январе 
Всесоюзное комсомоль
ское собрание показало 
горячее стремление на
шей молодежи с честью 
закончить девятую пяти
летку. Большие неис
пользованные возмож
ности имеются в воспи
тательной и организатор
ской работе. До сих пор 
часть молодежи нару
шает трудовую дисцип
лину и общественный по
рядок, плохо учится, не 
участвует в обществен
ной жизни. Безусловно, 
ответственность за это 
лежит в первую оче
редь на самих юношах и 
девушках. Особенно на 
тех, кто, являясь членом

ВЛКСМ, не работает 
над собой, не сознает 
свою авангардную роль. 
В ряде случаев бюро 
ВЛКСМ подразделений 
комбината снизили тре
бовательность к комсо
мольцам в выполнении 
уставных требований. В 
результате некоторые 
члены ВЛКСМ несвое
временно встают на ком
сомольский учет, выбы
вают из организации без

бое значение придается 
собеседованию с теми 
комсомольцами, которые 
имеют замечания по ра
боте, поведению, учебе.' 
Каждый молодой чело
век должен сделать се
рьезные выводы для се
бя.

снятия с учета, 
лярно платят 
взносы. Такие

нерегу- 
членские 
недостат-

ки, в частности, были 
выявлены в комсомоль-
ских организациях
равлений № 
УПТК.

Приступая к 
комсомольских

29,

обмену 
докумен-

тов, комитет комсомола 
комбината это важное 
мероприятие проводит 
в рамках организацион
но - политического ук
репления комсомольских 
организаций. Одним из 
основных моментов яв
ляется собеседование с 
членами ВЛКСМ. Осо-

Комсомольской орга
низации строительного 
управления № 15 первой 
в комбинате было ока
зано доверие присту
пить к обмену комсо-
мольских билетов. Об
мен комсомольских би-
летов начали члены
сомольско

ком-
молодеж-

ных бригад Усова, Моги
левой, Гиревой. Одной 
из первых обменяла 
комсомольские доку
менты Нина Карпушкина, 
которая в числе моло
дых гвардейцев пятилет
ки была удостоена чести 
сфотографироваться у 
Знамени Победы. Семь
десят человек уже об
менили комсомольские 
документы.

Н. ДАВЫДОВ.
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НЕДАВНО было по
лучено известие, 
что четыре комсо

молки из домостроитель
ного комбината за вы
полнение личной пяти
летки за четыре года 
награждены серебряным 
знаком ЦК ВЛКСМ «Мо
лодой гвардеец пятилет
ки». Наш корреспондент 
взял интервью у секре

ВЫСОКОЕ ДОВЕРИЕ
таря комитета ВЛКСМ 
комбината Н. Давыдова.

— Кто эти девушки!
— Все четверо из 

бригады маляров стро
ительного управления 
№ 13, которой руково
дит Евдокия Степановна 
Борисова, за многолет
нюю и безупречную ра
боту награжденная ор
деном «Знак Почета». 
Это Валентина Бабина, 
Галина Осинцева, Лидия

Резникова, Файруза 
Мухсинова. Свое пяти
летнее задание они вы
полнили год назад, и 
уже в первом квартале 
этого года работали в 
счет декабря 1976 года.

За второй квартал бри
гада Е. Д. Борисовой за
няла первое место в со
циалистическом соревно
вании среди бригад в 
своем управлении. Фак
тическая натуральная вы
работка составила 37,3 
квадратных метра про
тив нормативной 18.

— Когда будут вру
чаться награды!

— На ближайшем ком
сомольском собрании.

В СТРОИТЕЛЬНОМ 
управлении № 15 
пять комсомоль

ско-молодежных бригад. 
И почти в каждой семь- 
десять человек составля
ет несоюзная молодежь, 
средний возраст которой 
21—23 года. Резерв ро
ста, как видим, большой. 
Почему же в этом году 
в комсомол было приня
то всего три человека?

Бригада Люды Баги
ной — самая молодая в 
управлении, состоит из 
20 человек. Комсомоль
цев всего девять. Зоя 
Ширяева работает в бри
гаде всего под. Комсо
молка. Общественного 
поручения не имеет. 
Спрашиваю Зою: «Как 
часто проводились в ва
шей бригаде комсомоль
ские собрания?»

— За год ни разу.
— В каких комсомоль

ских мероприятиях уча
ствовала?

— Ни в каких. Они 
просто не проводились.

— Занимает ли комсо
мол какое-то. место в 
твоей жизни?

— Нет. Это просто 
обязанность — сидеть 
на собраниях, платить 
взносы.

А вот еще один при
мер. Майя Забирова ра

Майя выбыла из комсомола
ботает в бригаде Н. А. 
Могилевой уже шестой 
год. В комсомол вступи
ла в 1969 году. Три года 
назад она перестала пла
тить взносы, и таким об
разом самовольно вышла 
из рядов ВЛКСМ.

Тогда разговор с 
комсоргом был недол
гим. Не хочешь платить 
взносы — исключу из 
комсомола. И исключи
ла, не выяснив до кон
ца причины поступка и 
не поставив в извест
ность бригаду.

— Перестала платить 
не потому, что денег по
жалела, — объясняет 
сейчас Майя,— просто 

пребывание мое в ком
сомоле было формаль
ным. Общественного по
ручения не имела. Как и 
все, утром приходила на 
работу, вечером ухо ди

ла. Не помню ни одного 
интересного комсомоль
ского собрания, вечера.

Вы скажете — что тут 
говорить: просто нера
дивые, несознательные 
комсомольцы. Но девуш
ки — хорошие производ
ственницы, дисциплини
рованные рабочие. И то, 
что обе они оказались 
формальными комсо
молками, к сожалению, 
не исключительный факт. 
В каждой бригаде мож
но. найти такую Зою или 
Майю. Все это говорит 
не только о плохой орга
низации комсомольских 
дел в бригадах, но и об 

отсутствии индивидуаль
ной работы с комсомоль
цами. А это — первей
шая обязанность комс
орга бригады. Пони
мать, помогать, воспиты

вать, уметь вызвать 
каждого на серьезный, 
откровенный разговор — 
в этом заключается 
смысл его работы. И ес
ли сумеет он создать 
сплоченный, дружный 
коллектив, где каждый 
будет ощущать свою по
лезность, нужность, со
причастность общему 
делу, только тогда бу
дет приходить новая мо
лодежь в ряды ВЛКСМ.
И без уговоров и 
просьб, а по зову свое
го сердца.
Н. СЕВОСТЬЯНОВА.

Победители
соревнования

На днях на заседании ко
митета ВЛКСМ домострои
тельного комбината были 
подведены итоги социалис
тического соревнования. 
Среди комсомольско-моло
дежных бригад первое 
место присуждено бригаде 
маляров Е. П. Маряхиной. 
Они выполнили производ
ственное задание за пер
вое полугодие на 191 про
цент. 39,9 квадратных метра 
отделанной поверхности 
выполнено фактически на 
одного человека в день 
при норме 18,01.

У штукатуров вперед 
вышла бригада Е. С. Бори
совой. Их выработка в на
туральных показателях со
ставила за этот же период 
37,3 квадратных метра при 
нормативной в 18.

Звание лучшего молодо
го рабочего получил сле
сарь цеха № 10 завода 
ЖБИ Г. Друй, маляр СУ-1 
3. Сайпашева, штукатур 
СУ-7 Л. Кононова.

$ Г\ ОВНО в девять 
1-^ часов тридцать 
х минут утра пят- 

Ь надцатого июля над
| строительной площадкой
§ дома по улице Бакин-
|ских Комиссаров поднял

ся красный флаг — сим
вол трудовой чести и 
славы. Он возвестил об 
открытии первого в этом 
году трудового турнира.

. Обращаясь к участни
кам соревнований, пред
седатель судейской ко- 

$ миссии Е. И. Нечаев от
метил, что все трудовые 
турниры этого года пос
вящены 40-летию стаха
новского движения и 
главная цель их — выя
вить новые передовые 
методы работы, внедрить 
их на своих участках.В 10.00 был дан старт, 
восемь девушек разош
лись по своим объек
там и приступили к вы
полнению задания. 
Острая борьба разгоре
лась между представи
телями первого и седь
мого строительных уп
равлений. Закончилась 
она победой девушек из 
СУ-7. Им удалось на не
сколько минут опере
дить своих соперниц. Это

Флаг над стройкой
по времени, а высшей 
оценки по качеству ник
то не получил. Виной то
му явилась общая ошиб
ка: не смачивали поверх
ность, прежде чем нано
сить грунт. Штукатуры 
из строительного управ
ления № 7 лидировали 
на этом этапе соревно
вания с оценкой «пять с 
минусом». Оценку «хо
рошо» получили девуш
ки из строительного уп
равления № 1.

Следующая часть тур
нира — теоретический 
экзамен. Здесь отличи
лись две Любы — Алек
сеенко и Горкунова, ком
сомолки из СУ-15. От
веты их были уверенны
ми и верными.

После окончания тео
ретического экзамена 
жюри приступило к под
ведению итогов. По ос
новным показателям: ка
честву, времени исполне
ния, технологии труда, 
культуре производства, 
технике безопасности, ор-

ганизации труда и ре
зультатам теоретического 
экзамена на первое ме
сто вышли штукатуры 
СУ-7 — Валя Корж и

Тамара Кононова. Н. И. 
Давыдов, член судей-" 
ской комиссии, вручил 
девушкам грамоты по
бедителей турнира и

Ж Репортаж 
ценные подарки, а ос
тальным участницам па
мятные сувениры.

Н. СКУДИНА, 
заместитель секретаря 
комсомольской органи

зации СУ-1.
ГаИМ
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лифной
шпак-

лифной шпаклевки

ность, 
кость,

приго- 
основе 
и ост- 
пище-

обеспечит 
ежегодно 

тысяч тонн

олифы оксоль, 
товляемой на 
Дорогостоящих 
родефицитных

Кубовые 
представляют

морозостой- 
водостойкость,

левок.
Применение

55,2, а 
шпаклев- 
— 32,9

та, 
мию 
110

клеевой — 
безолифной 
ки «ОКС» 
рубля.

Безолифная
левка «ОКС» по мно
гим показателям (удо- 
бонаносимость, проч-

высокоэффективным

троытельство
строительстве в 

последние годы начато 
широкое внедрение но
вого высокоэффектив
ного отделочного ма
териала — безолиф
ной шпаклевки «ОКС» 
с использованием изо
бретения советских 
специалистов.

В безолифной шпак
левке «ОКС» взамен

вых растительных ма
сел, применяются ку
бовые остатки от рек
тификации сырого бен
зола, образующиеся в 
больших объемах в 
коксохимическом про
изводстве и являю
щиеся полноценным и 
дешевым заменителем 
олифы оксоль. Так, ес
ли 1 тонна олифы ок
соль стоит в среднем 
1000 рублей, то 1 тон
на кубовых остатков, 
доведенных До необ
ходимых кондиций в 
соответствии со спе
циально утвержденны
ми техническими усло
виями, стоит только 
20 рублей. Соответст
венно 1 тонна масля
ной шпаклевки стоит 
280 рублей, масляно-

универсальность и дру
гие) превосходит как 
масляные и масляно
клеевые, так и приме
няемые в настоящее 
время другие безолиф- 
ные шпаклевки. Кроме 
того, применение безо-

«ОКС» в отличие от 
всех прочих шпаклевок 
исключает необходи
мость предварительной 
проолифки поверхно
стей, которая заменя
ется огрунтовкой мы
ловаром или купорос
ными составами. Та
ким образом, широкое 
и повсеместное внедре
ние в строительстве 
безолифной шпаклевки 
«ОКС позволит сохра
нить около двух тре
тей олифы оксоль, рас
ходуемой в настоящее 
время при производст
ве отделочных работ, 
то есть вдвое больше, 
чем это позволяет де
лать применение дру-

гих безолифных шпак-
безо-

шпаклевки
«ОКС» в строительст
ве, помимо большого 
экономического эффек-

эконо-
100— 

оли-
фы оксоль, или 50— 
55 тысяч тонн расти
тельных масел.

Об опыте примене
ния шпаклевки «ОКС» 
рассказывает А. Мала
хов, начальник отдела 
треста Оргтехстрой 
Владимирского терри
ториального управле
ния строительства.

остатки 
собой

темно - коричневую 
жидкую массу. В них 
основным связующим 
компонентом являются 
индекумароновые смо
лы, а пластифицирую
щим компонентом — 
высокополим е р н ы е 
масла.

Заводы - изготовите
ли обязаны гарантиро
вать соответствие каж
дой партии кубовых 
остатков требованиям 
ТУ 14-73-72.

Для приготовления 
шпаклевки «ОКС» ис-

отделочный материал
пользуют то же обору
дование, что и при 
приготовлении шпак-
левки на 
мешалку 
200 л, в 
разуется

олифах: бак- 
емкостью 

которой об- 
паровая ру-

Приготовляют цвет
ную шпаклевку «ОКС» 
так. На объекте в ма
логабаритную раство-
ромешалку 
шпаклевку

загружают
«ОКС» и

башка для создания не
обходимого темпера
турного режима; ло
пастную раствороме
шалку для затворения 
шпаклевочной массы 
(мела на сложном раст
воре): жерновую крас
котерку 0-59 и пяти
валковый агрегат для 
перетирания шпакле
вочной массы.

добавляют просеянный 
песок в соотношении 
2:1, после чего вводят 
водный раствор щело
честойких пигментов. 
Количество сухих кра
сок подбирают опыт-

заделывают сложным 
раствором, очищают от 
пыли, грязи, жировых 
и битумных пятен, а 
также от выступающих 
на поверхности солей 
и обрабатывают раст-
вором «мыловара».
Затем с помощью шпа
теля заделывают и вы-
равнивают 
крупные 
места

выбоины, 
раковины и

ным
мости

путем в зависи-

эталона. 
ляют во 
шивания 
песчаной

от заданного 
Воду добав- 

время переме- 
шпаклевочно- 
смеси, доби-

перекрытий 
ми.

сопряжений 
со стена-

Для приготовления 
100 брикетов концент
рата купоросного грун
та необходимо: олифы

ваясь необходимой кон
систенции состава.

оксоль 5 килограм-
мов, клея «Галерта» — 
40, мыла хозяйствен
ного 40-процентного— 
20, медного купороса 
кристаллического — 
20 килограммов и во-
ДЫ 15 литров. Вес
одного брикета около 
1 килограмма.

Купоросный концент- 
рас приготовляют в ме
ханической мешалке. 
При интенсивном пере
мешивании в течение 
5—10 минут получает
ся однородная нерас- 
слаивающаяся масса. 
В горячем состоянии 
массу разливают в 
формы. При остывании 
она становится густо- 
студенистой. Один бри
кет грунта рассчитан 
на 10 литров готовой 
грунтовки.

Наши интервью

ОСВОИЛИ И ВНЕДРИЛИ
Трест Свердловскграж- 

данстрой с 1973 года 
внедряет высокоэффек
тивную безолифную 
шпаклевку «ОКС». Груп
па работников треста во 
главе с главным техно
логом Я. Е. Полонским 
и главным механиком 
Г. Н. Резниковым побы
вала в командировке в 
строительных организа
циях города Владимира, 
которые являются пио
нерами по приготовле
нию и применению 
шпаклевки «ОКС» и пе
реняли опыт по ее внед
рению. В составе деле
гации были маляры, ко
торые научились рабо
тать со шпаклевкой у 
владимирцев, а потом 
стали активными пропа
гандистами нового дела 
среди маляров треста. 
Сразу же после поездки 
в колерной мастерской 
треста сделали линию 
по приготовлению шпак
левки и начали ее мас
совое применение. Наря
ду с этим вели актив
ную пропаганду новой 
шпаклевки. Новый де
шевый материал посте
пенно вытеснил маслян- 
ную шпаклевку. В 1973 
году в тресте было по
лучено 87,2 тонны шпак
левки, применена она 
была на 220 тысячах 
квадратных метров по

верхности. В 1974 году 
трест полностью пере
шел на безолифную 
шпаклевку «ОКС». Было 
приготовлено 240,5 тон
ны шпаклевки, которой 
хватило на 600 тысяч 
квадратных метров по
верхности. За первое по
лугодие 1975 года полу
чено 136 тонн шпаклев
ки, покрыто 340 квад
ратных метров поверх
ности.

Наши механизаторы и 
рационализаторы пошли 
дальше владимирцев. 
Они занялись вопросом 
пневматической транс
портировки шпаклевки 
«ОКС» с помощью ма
лярных станций и пнев
мобачков по шлангам. 
Более того, с половины 
1974 года осуществляет
ся опробированная от
делка потолков в жи
лых и общественных 
зданиях шпаклевкой 
«ОКС» «под шагрень» 
механическим способом. 
С этой иелью в тресте 
были созданы свои кон
струкции передвижных 
шпаклевочных станций 
для подачи шпаклевки, 
для отделки поверхности 
под масляные краски и 
шпаклевочные станции 
для отделки поверхности 
«под шагрень». Эксплу
атационное внедрение 
шпаклевки «ОКС» «под

шагрень» показало, что 
если на 100 квадратных 
метров поверхности по 
старой технологии тре
бовалось 52,8 человеко
часа, или 6,6 человеко
дня, то согласно новой 
технологии отделки по
толков «под шагрень» 
требуется 15,75 часа, или 
1.97 человеко-дня. Тру
дозатраты снизились 
почти в 3,5 раза. Для 
треста, такого, как наш. 
который ведет большое 
строительство, такое 
снижение трудозатрат 
имеет большое значение. 
Я уже не говопю о том, 
что сама «ОКС» дешев
ле масляной шпаклевки.

В связи с возрастаю
щим объемом строитель
ства растут отделочно- 
монтажные паботы. Так. 
в тресте в 1971 году они 
составили 822 тысячи 
квадратных метпов по
верхности. а в 1974 годи 
уже 1.1 миллиона квад
ратных метров. И это 
без увеличения количест
ва занятых маляров, а 
за счет увеличения нату
ральных показателей и 
комплексной механиза
ции малярных работ. 
Выработка на одного 
маляра повысилась с 
15 квадратных метров в 
1970 году до 22,1 квад
ратных метра в первом

полугодии 1975 года, то 
есть выросла на 46,6 
процента. Наши передо
вые бригады маляров 
А. С. Бугакиной, Т. П. 
Отрадновой добились 
производительности тру
да 29,4 квадратных мет
ра и 34,3 квадратных 
метра.

В 1973 году в тресте 
завершены проектно-эк
спериментальные рабо
ты комплекса механиз
мов, позволивших зна
чительно сократить руч
ной труд на малярных 
работах. Этому предше
ствовала работа по изу
чению имеющегося опы
та в стране. Изучались 
и опробовались в произ
водственных условиях 
малярные станции и 
'другие приспособления. 
Поиск более совершен
ных решений был тяже
лым. Первые наши по
пытки были неудачными. 
Так, в самом начале мы 
пытались создать уни
версальную малярную 
станцию, совместить в од
ном агрегате малярную 
и шпаклевочную стан- 
иию, но в процессе ра
боты от этого отказа
лись и заменили ее от
дельными станциями.

Интервью с главным 
технологом треста 
Свердловске р а ж д а н- 
строй Я. Е. Полонским 
провел А. Чепасов.
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Поверхности, подле
жащие механизирован
ной обработке цветной 
шпаклевкой «ОКС», 
тщательно подготавли
вают: места выхода 
электропроводок, газо
вых и сантехнических 
трубопроводов, выбои
ны, раковины и швы

По первому слою 
цветной шпаклевки, 
толщина которого 
0,8—1 миллиметр, на
носят второй слой тол
щиной 1 —1,5 милли
метра. Однако следует 
отметить, что второй 
слой наносят только в 
том случае, если при 
нанесении первого не 
удалось получить нуж
ной фактуры.

А. МАЛАХОВ, 
начальник отдела 

треста Оргтехстрой.

ШПАКЛЕВКА
НАХОДИТ
ПРИМЕНЕНИЕ

В связи с постановлением Госстроя СССР о за
прещении использования олиф для изготовления 
шпаклевок Главсредуралстрой в 1973 году начал 
освоение безолифной шпаклевки «ОКС», в состав 
которой вместо дефицитных и дорогостоящих олиф 
входят кубовые остатки, получающиеся в коксохим-
производстве.

Ведущее место во внедрении шпаклевки «ОКС» 
по Главку занимает домостроительный комбинат. 
Уже в четвертом квартале 1973 года ДСК изгото
вил и применил около 300 тонн новой шпаклевки. 
За 1974 год выпуск шпаклевки «ОКС» по Главку 
составил 1200 тонн, ДСК в том числе применил 
740 тонн (при плане 400 тонн). За первое полуго
дие 1975 года ДСК применил более 500 тонн шпак
левки «ОКС».

Совместно с трестом Оргтехстрой ДСК в четвер
том квартале 1974 года приступил к широкому 
внедрению шпаклевки «ОКС» для отделки доща
тых полов: СУ-13 отделало 13 тысяч квадратных 
метров, СУ-1 ■— 10 тысяч квадратных метров, 
СУ-15 — 7,7 тысячи квадратных метров и СУ-7— 
2,5 тысячи квадратных метров. Наблюдения за 
состоянием полов, отделанных шпаклевкой «ОКС» 
показали, что через 1,5 года эксплуатации они 
остались хорошими (дом СТТУ по ул. Фрунзе, 62).

Сейчас ведется работа по опробованию несколь
ких видов грунтовок под шпаклевку «ОКС», улуч
шающих качество отделки дощатых полов. Выли 
опробованы «мыловар» различной концентрации, 
дисперсия поливинилацетатная и синтетический 
латекс СКС-65 ГП. Полимерные материалы нес
колько удорожают стоимость, но значительно по
вышают качество отделки деревянных Поверхнос
тей шпаклевкой «ОКС». Улучшается адгезия 
шпаклевки к огрунтованной поверхности, увеличи
вается прочность.

Успешное применение шпаклевки «ОКС» во 
многом зависит от ее качества. В УПТК ДСК еще 
есть случаи, когда выпускается шпаклевка невысо
кого качества. Это обуславливается нарушением 
технологии приготовления шпаклевки — несоблю
дение температурного режима, загрязненность, по
вышенная влажность мела, отсутствие дозатора. 
До сих пор нет условий для подготовки мела в ко
лерной УПТК. Создание технологической линии 
приготовления шпаклевки «ОКС» поможет решить 
этот сложный вопрос. Следует также ввести пас
портизацию емкостей со шпаклевкой «ОКС», при
менять тару с крышками, так как сроки и условия 
хранения шпаклевки имеют большое значение для 
ее качества.

Исправление имеющих место недостатков позво
лит ДСК еще успешнее внедрять новую безолиф
ную шпаклевку в строительстве.

Л. ШУБИНА, 
Оргтехстрой.



ПОСЕЛОК, В КОТОРОМ ТЫ ЖИВЕШЬ
УЧАСТОК бла

гоустройства на
чинается с доро

ги, — на губах улыбка, 
но глаза серьезны и оза
бочены. Александр Ива
нович Чепкасов два ме
сяца назад был еще стар
шим инженером в отде
ле снабжения. Но назре
ла уже необходимость 
у юного поселка и заво
да железобетонных из
делий иметь собствен
ный цех благоустрой
ства. Вот и оформился 
21 мая приказом дирек
тора завода участок бла
гоустройства. Его зада
чи — ремонт и содержа
ние дорог, зданий, озе
ленение территории за
вода и поселка, работа 
теплицы. Штат—два че
ловека: начальник, Але* 
ксандр Иванович, и до
рожный мастер, три не
дели назад приступив
ший к выполнению сво
их обязанностей.

Итак, работники уча
стка благоустройства на
чали с дороги. Отремон
тировали участок от ка
менного карьера до ко
нечной остановки авто
буса № 27. 3000 ква
дратных метров на сум
му около двенадцати ты
сяч рублей. То есть, при
вели в порядок основ
ную магистраль, дорож
ную артерию завода. 
Насколько же нуждалась 
в такой починке дорога, 
красноречиво говорит 
своего рода «памятник» 
прежней дороге — сте
новая панель, которая 
как-то выпала из пане
левоза вследствие тряс
ки по ухабам, да так и 
осталась лежать недале
ко от автобусной оста
новки «Шарташский 
карьер». Кто обронил 
панель, в свое время так 
и не нашли, но, навер
ное, все же скоро убе
рут ее, незадачливую, 
чтобы вида не портила.

Перед заводоуправле
нием аккуратно сложен 
бордюрный камень — 
это, выражаясь языком 
выписанного наряда, для 
того, чтобы облагоро
дить прилегающую пло
щадь, отделить дорогу 
для грузовых машин, вы
делить стоянку для лег
ковых. На сером цвете 
асфальта хорошо выде
ляются яркие пятна — 
специальные вазы, вы
полненные в художест
венных мастерских и за
полненные цветами. Та
ких радужных островков 
со временем прибавится.

Благоустраивается пло
щадка перед складом 
готовой продукции у 
кассетного цеха. Уже 
уложен щебень на тыся
че квадратных метров. 

В день, когда мы с 
Александром Иванови
чем обходили владения 
участка благоустройства, 
там работал единствен
ный имеющийся на заво
де полутонный каток, ко
торый, конечно, больше 
приминал щебень, чем 
утрамбовывал.

— Одно из серьез
ных затруднений, с чем 
столкнулись мы, — гово
рит А. И. Чепкасов, — 
работы по коммуника
циям. Поселок букваль
но изрыт траншеями. 
Сейчас издан приказ: 
впредь все подобные 
’боты согласовывать с 

участком благоустройст
ва — на заводской тер
ритории, с жилищно- 
коммунальным отде
лом — в поселке, с до- 
рожно - эксплуатацион
ным участком — на ос
новных магистралях. В 
актив недавно организо
ванного участка нужно 
занести восемьдесят 
квадратных метров забо
ра и столбы для сушки у 
детского сада № 210 и 
детяслей № 89, сто со

рок квадратных метров 
отремонтированного за
бора вокруг детского 
комбината № 435.

Особого рассказа за
служивает все то, чго 
сделано по озеленению 
поселка и территории 
завода. Конечно, эта ра
бота проводилась на 
протяжении многих лет 
еще до создания участ
ка, и не все еще получи
лось, как задумывалось. 
Но коль речь идет о на
ряде поселка, внешней 
его культуре — нельзя 
не рассказать, что зеле
ный убор очень к лицу и 
жилым домам, и произ
водственным корпусам. 
Общественный совет по
селка принял на себя 
обязательство сделать 
свой заводской район 
районом высокой 
культуры. Были 
разработаны мероприя
тия, составлен целый 
комплексный план. Во 
исполнение его (то, что 
касается только озеле
нения) весной этого го
да было высажено во
семьсот кустарников. 
Особенно хочется отме
тить работников молодо
го цеха № 9, которые 
прилегающую террито
рию превратили в цвет
ник; вдоль заасфальти
рованной дорожки к бы
товому корпусу всеми 
цветами радуги прово
жают идущих анютины 
глазки, между корпуса
ми разостлан изумруд
ный ковер заботливо вы
сеянной травы, высаже
ны кустарники. В чисто
те содержится подготов
ленный участок для бу
дущего парка — закла
дывать начнут этой 
осенью, запланирована 
высадка березовой ал
леи за производствен
ным корпусом.

В порядок приводится 
и территория транспорт
ного цеха № 15. Там, где

В заводском поселке.

раньше можно было 
пройти, рискуя перепач
каться мазутом и пере
ступая через различный 
мусор, сейчас бетониро
ванный двор. Перед кон
торой цеха стоят вазы с 
цветами, разбиты клум
бы. Вдоль забора — де
ревья, цветы. За гара
жом — любовно сохра
няемый кусочек бывше
го коллективного сада. 
Везде чисто, опрятно. 
Некрасивым, пыльным 
куском пока выглядит 
единственное место — 
для будущей заправоч
ной станции. Но и оно 
вскоре будет засыпано 
песком.

Для озеленения много 
сделали работники за
водской теплицы во гла
ве с бригадиром Людми
лой Ивановной Пивова
ровой. Теплица невели
ка: 1300 квадратных мет
ров открытого грунта и 
180 закрытого. Но ра
дость, доставляемая 
этим «зеленым цехом», 

не подсчитать цифровы
ми выкладками. Празд
ничные букеты из хри
зантем, душистых роз, 
пышных астр, мрамор
ных каллов, нарядной 
гвоздики, подаренные 
лучшим работникам за
вода в дни их юбилея, 
чествования по труду, 
выращены трудолюбивы
ми работницами тепли
цы. Азалия, аспарагус, 
цветущая бегония, гор
тензия — словом, все те 
цветы, что вы встречаете 
на каждом шагу: в лю
бом из кабинетов заво
доуправления и контор 
цехов — тоже заботливо 
пересажены в горшочки 
и выращены Галиной 
Александровной Кобель- 
ской, Екатериной Мат
веевной Андреевой и их 
бригадиром Людмилой 
Ивановной Пивоваровой. 
Их всего трое, добросо
вестных и неутомимых 
тружениц, а сколько они 
принесли людям радо
сти. И сколько еще смо
гут, если помочь этому

Фото Б. МОЛГАЧЕВА.

«цеху настроения». А 
трудности у них есть. Нет 
горшочков — некуда вы
саживать цветочную рас
саду. А это означает, что 
к октябрьским праздни
кам заводчане могут 
остаться без цветов. 
Медленно очень разво
рачивается отдел снаб
жения. Неплохо бы на
чать работы и по созда
нию второй, более ем
кой, теплицы. Наконец, 
в связи с созданием 
участка благоустройства 
у работников теплицы 
появился второй хозяин, 
а это тоже не совсем 
удобно: распоряжения
отдает начальник участ
ка благоустройства, а 
труд оплачивает жи
лищно-коммунальный от
дел. Но это, конечно, 
неизбежные болезни ро
ста. Поселку высокой 
культуры быть.

С. НИКОЛАЕВА.

Возвращаясь к напечатанному :

...А девушки ждут |
9 В нашей газете от 16 мая 1975 года было опубли- 4 

ковано письмо жильцов общежития № 4. Девушки Я 
жаловались на плохое оборудование комнат, крас- Я 
ного уголка, отсутствие телевизора. Прошло три а 
месяца. И снова в редакцию поступает тревожный 8 
сигнал: до сих пор не завезена мебель в красный Я 
уголок, пустует и комната для занятий, не хватает 9 
покрывал и гардин. После многих хлопот комендан- 9 
та общежития В. Ф. Азовской были получены столы. 
Но столики оказались медицинскими, маленькими и 
совсем непригодными для жилых комнат.

Воспитатель общежития не раз обращалась в пос
тройкам комбината, в комитет комсомола, партком, 
но конкретной помощи оказано не было.

В июле из ЖКК раздался долгожданный теле
фонный звонок: получены в магазине телевизоры 
новой марки «Горизонт». Но радость была прежде
временной, так как постройкам комбината не опла
тил счет, телевизор не был получен.

С просьбой ответить на письмо девушек мы обра- I 
тились к заместителю начальника ДСК Р. Л. Турко. 
Вот что он ответил: «Жалобы, жильцов совершенно 
правильны, и мы стараемся сделать все возможное, 
чтобы помочь им. Но нас сдерживают фонды. Так, 
например, нам дали счет лишь на маленький телеви
зор. Мы же решили: лучше подождем, но приобре
тем хороший, большой телевизор.

Испытываем трудности мы и с оборудованием. 
Мебель поступает разнобойная. Мы же добиваемся, 
чтобы нам поставляли комплектную. В красный 
уголок общежития № 4 сделан заказ на комплект 
мебели. Что же касается остального оборудования, 
которым не удовлетворены жильцы, то заменить 
его другим в ближайшее время не представляется 
возможным. Но всю имеющуюся в нашем распоря
жении мебель мы будем доставлять в общежитие 
№ 4. На оформление и оборудование выделено 2,5 
тысячи рублей».

Редакция выражает надежду, что не только тов. 9 
Турко, но и постройкам, и общественные организа- I 
ции комбината не забудут своих обещаний и примут 
меры по улучшению бытовых условий строителей.

Н. НАТАШИНА.

ЗАКОНЧИЛСЯ 
первый круг пер
венства Кировско

го района по футболу, 
успешно провела его 
команда завода ЖБИ. 
Основной состав коман
ды — воспитанники ве
теранов заводскогб фут
бола Владимира Гри
горьевича Жеребцова и 
Игоря Александровича 
Нохрина. Большинство 
из ребят имеют среднее 
специальное или высшее 
образование, остальные 
учатся в вузах и техни
кумах.

Занятия футболом по
могают ребятам не толь
ко в учебе, но и в труде. 
Отличными производст
венниками зарекомендо
вали себя механик цеха 
№ 1 — капитан команды 
Анатолий Андреев, ме
ханик цеха № 4 — за
щитник Радик Субаев, 
электрик цеха № 12 — 
нападающий Павел 
Шишканов, да и другие 
ребята являются активи
стами своего цеха.

Отличительными чер
тами команды являются

НС 13470. Заказ № 6188.

Фаапи, футбол
дружба, сплоченность 
коллектива, серьезное 
отношение к футболу. 
Эти качества помогают 
нашим футболистам ус
пешно выступать в ны
нешнем сезоне. Приме
ром трудолюбия и доб
росовестности в команде 
служит ее капитан Ана
толий Андреев, игроки 
Володя Сапрыкин, Миша 
Феткулов, Паша Шиш
канов, Валера Медве
дев, Сережа Перевозчи
ков.

Неоценимую помощь

команде оказывают вете
раны Владимир Гри
горьевич Жеребцов и 
Игорь Александрович 
Нохрин, их юношескому 
задору и неуемной энер
гии могут позавидовать 
и молодые — игра этих 
«стариков», их спортив
ное долголетие служат 
примером для всех чле
нов футбольного коллек
тива.

Заботится команда и 
о завтрашнем дне, у нее 
есть хороший резерв: по 
стопам отца пошел Алек

сандр Жеребцов, кото
рый в свои шестнадцать 
лет показывает уже зре
лую игру. Неплохие 
спортивные данные у Ни
колая Попова и Венеры 
Субаева, но свое место 
в основном составе им 
еще нужно доказать, и 
путь к этому один — 
упорные тренировки. 
Впереди у команды еще 
много испытаний. Поже
лаем ей успехов на фут
больном поле.

Г. ЛЯМЦЕВ.

Честь заводского футбола защищают 
вратари М. Феткулов и В. Варданян, 
защитники Р. Субаев, В. Тупицын, 
С. Улимиджаев, П. Гоцманов, В. Кок
шаров и А. Жаров, полузащитники 
С. Перевозчиков, В. Сапрыкин (помощ

ник капитана команды), Г. Лямцев, 
нападающий А. Андреев (капитан коман
ды), В. Медведев, П. Шишканов, 
Н. Елькин.

Фото Б. Молгачева.
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